

QSE an der Fachakademie für Sozialpädagogik

I. Wozu Qualitätsentwicklung?

1. zur Verbesserung des Unterrichtes und Leistungen im Interesse der Studierenden
2. zur Verbesserung der Arbeitsbedingungen der Beschäftigten.
3. zur Erfüllung von Anforderungen von vorgesetzten Instanzen
4. zur Anpassung an gesellschaftliche Entwicklungen

Wenn Qualitätsentwicklung kontinuierlich und langfristig erfolgen soll, braucht sie einen visionären und strategischen Rahmen, an dem man sich orientieren kann. Unser **Leitbild** bietet eine solche Orientierung und stellt damit eine wichtige Grundlage für unsere Weiterentwicklung dar.

II. Verantwortlichkeiten

Verantwortlich für die Qualität der Arbeit an der Schule ist letztlich jede Kollegin und jeder Kollege. Das QSE Team, bestehend aus Schulleitung, Fachbetreuerinnen und Fachbetreuer, Mitglieder des Personalrats, QSE – Beraterinnen sowie bei Bedarf Schülervereinerinnen behält den Gesamtüberblick über den Stand und die konkrete Entwicklung der laufenden Qualitätsarbeit. Es organisiert und koordiniert sämtliche Schritte der Qualitätssicherung und -entwicklung und sorgt dafür, dass die Qualitätsarbeit gut in den Besprechungsstrukturen verankert wird, z.B. in Form von Qualitätszirkeln.

III. Aktuelle Schwerpunkthemen der QSE Arbeit:

1. Unterrichtsentwicklung
Umsetzung des neuen lernfeldorientierten Lehrplanes
2. Verbesserung schulorganisatorischer Abläufe aufgrund von Schüler – und Lehrkräfte Befragungen und Vorschlägen aus dem Maßnahmenkatalog des externen Audits.
3. Einarbeitung neuer Lehrkräfte
4. Mitarbeit an der Erstellung der neuen Homepage

IV. QSE – Instrumente

1. Unterrichtsevaluation
2. Teamteaching
3. QSE-Zirkel
4. Handlungsleitlinien
5. Dokumentation in Form eines Handbuchs